

Schülerbesuch der Deutschen Schule Budapest in Bayern

Besichtigung der Universität Passau (23. Januar 2025)



Am 23. Januar 2025 hatten wir die Gelegenheit, gemeinsam mit einer kleinen Gruppe von Schülerinnen und Schülern der Deutschen Schule Budapest die Universität Passau zu besuchen. Während der Campusführung erhielten wir einen spannenden Einblick in das studentische Leben und die verschiedenen Studienmöglichkeiten. Die Führung wurde von einer Studentin persönlich durchgeführt, die uns die Vielseitigkeit und die freundliche Atmosphäre auf dem Campus näherbrachte.

Besonders beeindruckt hat uns, dass die Universität zwar relativ klein ist, aber dennoch international und vielseitig aufgestellt. Sie bietet eine große Auswahl an Studiengängen und zahlreiche Möglichkeiten, zum Beispiel um Sprachkenntnisse zu vertiefen. Nach der Campusführung hatten wir die Gelegenheit, in der Mensa zu Mittag zu essen, was uns auch die Chance gab, die Studierenden näher kennenzulernen.

Ein weiteres Highlight war die Teilnahme an einer Vorlesung: Einige von uns besuchten eine Vorlesung zu Medienkommunikation, während andere sich mit technischen Themen beschäftigten. Zudem erhielten wir einen interessanten Vortrag, in dem wir mehr über die Geschichte der Universität und ihr internationales Profil erfuhren.

Insgesamt hat uns der Besuch an der Universität Passau sehr gut gefallen. Die Führung war informativ, der Campus ansprechend, und die Universität hinterließ einen modernen sowie offenen Eindruck.

Besichtigung der TH Rosenheim (24.1.2025)

Von München aus sind wir gemütlich und dennoch zügig mit dem Zug nach Rosenheim gereist. Besonders positiv fiel mir auf, dass die Hochschule vom Hauptbahnhof Rosenheim aus sehr gut erreichbar ist.

An der TH Rosenheim angekommen, wurden wir herzlich von Herrn Bär und einem Studenten empfangen, die uns zu einem Besprechungsraum führten. Dort erhielten wir in einem ausführlichen, interessanten und gut



verständlichen Infovortrag alle wichtigen Informationen zur Hochschule. Unter anderem erfuhren wir, dass die TH Rosenheim über vier Standorte in Bayern verfügt, die alle gut mit dem Nahverkehr erreichbar sind. Zudem bietet die Hochschule ein vielfältiges Studienangebot, das besonders für technik-, wirtschafts- und sozialwissenschaftlich interessierte Studierende attraktiv ist.

Mich persönlich überzeugte die große Auswahl an Studiengängen, da viele meiner Interessensgebiete – wie Architektur und Ingenieurwissenschaften – an der TH Rosenheim vertreten sind. Besonders auffällig war, dass die Architektur an der Hochschule eine bedeutende Rolle spielt.

Nach der Präsentation führte uns Rafael, ein Student der TH, über den Campus in Rosenheim. Der Campus ist beeindruckend: ansprechend gestaltet, übersichtlich und angenehm kompakt. Die familiäre Atmosphäre an der Hochschule war deutlich spürbar. Den Studierenden stehen zahlreiche Einrichtungen zur Verfügung, darunter eine gut ausgestattete Bibliothek, mehrere Labore und Werkstätten sowie eine Mensa.

Im Anschluss an die Campusführung durften wir an einem Workshop im Labor bzw. in der Werkstatt für Kunststofftechnik teilnehmen. Dort erhielten wir spannende Einblicke in die verschiedenen Maschinen und konnten beobachten, wie eine Spritzgießmaschine funktioniert. Besonders spannend



war, dass wir an einem älteren Modell einer solchen Maschine selbst Einkaufswagen-Chips herstellen durften, die wir anschließend als Andenken mitnehmen konnten. Auch die unterschiedlichen Materialien, die in der Kunststoffverarbeitung genutzt werden, wurden uns vorgestellt. Die Mensa der TH Rosenheim hat mich ebenfalls überzeugt. Sie ist übersichtlich gestaltet, das Essen war schmackhaft und sogar besser als an anderen Schulen. Besonders gefreut hat uns, dass es Skiwasser gab, das uns sehr gut schmeckte.

Zum Abschluss hatten wir die Möglichkeit, Fragen zur Hochschule zu stellen, die Herr Bär ausführlich und hilfsbereit beantwortete. Zudem erhielten wir Stifte, Textmarker und Schreibblöcke – ein weiteres schönes Andenken an die TH Rosenheim.

Zusammenfassend war unser Schulbesuch an der TH Rosenheim eine sehr positive Erfahrung. Die Veranstaltung war hervorragend organisiert, die Inhalte wurden verständlich vermittelt, und wir erhielten nicht nur einen umfassenden Einblick in die Hochschule, sondern konnten auch eine Werkstatt in Aktion erleben. Die TH Rosenheim stellt für viele von uns sicherlich eine interessante Option für das zukünftige Studium dar.